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令和７年四條畷市交野市清掃施設組合議会定例会 

（第１回）議事録 

 

１．令和７年３月 21日 四條畷市交野市清掃施設組合 管理棟２階研修室において開催する。 

 

１．出席議員次のとおり 

１番議員 松永 隆太    ２番議員 山下 千穂 

３番議員 岡田 伴昌    ４番議員 松本 直高 

５番議員 皿海 ふみ    ６番議員 野口 陽輔 

７番議員 若松 正治    ８番議員 土井 一慶 

９番議員 柳生 駿祐   １０番議員 藤本 美佐子 

１１番議員 吉田 裕彦   １２番議員 岸田 敦子 

 

１．欠席議員次のとおり 

      なし 

 

１．地方自治法第１２１条による出席者次のとおり 

      管理者  銭谷 翔 

      副管理者 山本 景 

      副管理者 神谷 雅之 

      事務局長 近田 邦彦 

      事務局次長兼会計課長 太田 広治 

      総務課長 木邨 信吉 

      管理課長 上村 悟司 

      施設課長 小山 雅史 

総務課長代理 井上 政明 

総務課主幹 小西 享 

四條畷市市民生活部長 笹田 耕司 

      交野市環境部長   濱中 嘉之 

 

１．事務局出席者次のとおり 

      書記 小西 享 

 

１．議事日程次のとおり 

   日程第１         会議録署名議員指名 

   日程第２         会期決定について 

   日程第３ 承認第１号   専決処分の承認を求めることについて（令和６年度四條畷市交野市

清掃施設組合会計補正予算（第２号）） 

   日程第４ 議案第１号   四條畷市交野市清掃施設組合情報公開・個人情報保護審査会条例の

一部を改正する条例の制定について 
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   日程第５ 議案第２号   令和６年度四條畷市交野市清掃施設組合会計補正予算（第３号）につ

いて 

日程第６ 議案第３号   令和７年度四條畷市交野市清掃施設組合会計予算について 

   日程第７ 議案第４号   令和７年度ごみ処理施設点検整備用部品購入に伴う財産取得につい

て 

   日程第８ 議会議案第１号 四條畷市交野市清掃施設組合議会の個人情報の保護に関する条例の

一部を改正する条例の制定について 

   日程第９         一般質問 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



3 

 

（時に 13時 58分） 

１．議  長（岡田伴昌君） みなさま、こんにちは。定刻前ではございますが、みなさまお揃いでござ

いますので、始めさせていただいてよろしいでしょうか。 

（「はい」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） では、本日は、四條畷市交野市清掃施設組合議会定例会第１回が招集され

ましたところ、議員各位におかれましては、年度末何かとご多忙のところご参集賜りまして、誠にあ

りがとうございます。ご承知のとおり、去る 12 月 22 日に四條畷市長選挙がおこなわれ、銭谷市長

におかれましては、ご当選されましたこと、心からお喜び申し上げます。また、本組合の管理者にも

合わせてご就任いただきましたことから、今後ともよろしくお願いいたします。ただいまから、令和

７年四條畷市交野市清掃施設組合議会定例会第１回を開会いたします。開会にあたりまして、管理者

よりご挨拶をお受けしたいと思います。 

１．議  長（岡田伴昌君） 管理者。 

１．管 理 者（銭谷翔君） みなさま、こんにちは。四條畷市交野市清掃施設組合議会第１回定例会の開

会に当たりまして、一言ご挨拶を申し上げます。本日は、議員の皆様におかれましては、年度末の何

かとお忙しい中、ご出席いただき、誠にありがとうございます。 

私、銭谷翔は、去る 12 月 22 日執行の市長選挙におきまして、市民の皆様のご支援をいただきま

して、四條畷市長に就任いたしました。併せて、本組合の管理者にも就任したところでございます。 

さて、ごみ処理問題は、交野市、四條畷市の両市の市民生活にかかわる重要な行政施策でありまし

て、両市と施設組合とが連携して、協力して施策の推進を図るべき課題でございます。交野市の山本

市長と力を合わせ、循環型社会の形成に向けて、施策の推進に最大限の努力をしてまいりたいと考え

てございます。議長を初め、議員の皆様におかれましては、ご指導、ご鞭撻賜りますよう、よろしく

お願いいたします。 

１．議  長（岡田伴昌君） ありがとうございました。それでは、次に事務局より諸般の報告をいたさ

せます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） はい。それではご報告申し上げます。本日の会議におけます議員の出席状

況につきましてご報告申し上げます。本日は全員のご出席をいただいております。 

次に前定例会閉会後、本日までの諸般につきましてご報告申し上げます。 

去る 12 月 25 日には 11 月分の、１月 31 日には 12 月分の、２月 26 日には１月分の現金出納検査

がおこなわれ、その結果報告書が議長あてに提出されておりますので、お手元に配布させていただい

ております。 

なお、検査に付しました関係書類等は事務局にて保管してございますので、併せてご報告申し上げ

ます。以上で報告を終わらせていただきます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 議事日程につきましては、本日、卓上に配布しておりますとおりといたし

ます。 

日程第１、会議録署名議員指名を議題といたします。本日の会議録署名議員は、会議規則第 74条

の規定により議長において指名申し上げます。５番皿海ふみ議員、６番野口陽輔議員を指名いたしま

す。 

１．議  長（岡田伴昌君） 日程第２、会期決定についてを議題といたします。 
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お諮りします。令和７年３月 21日開会の四條畷市交野市清掃施設組合議会定例会第１回における

会期は、本日１日としたいと思いますが、これにご異議ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） ご異議なしと認めます。よって会期は、本日１日と決定いたしました。 

１．議  長（岡田伴昌君） 日程第３、承認第１号専決処分の承認を求めることについて令和６年度四

條畷市交野市清掃施設組合会計補正予算（第２号）を議題といたします。事務局をして朗読いたさせ

ます。 

１．事 務 局（木邨信吉君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局。 

１．事 務 局（木邨信吉君） （議案書にて朗読） 

１．議  長（岡田伴昌君） 朗読が終わりましたので、管理者より承認第１号についての専決理由の説

明をいたさせます。 

１．管 理 者（銭谷翔君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 管理者。 

１．管 理 者（銭谷翔君） ただ今議題となりました、承認第１号専決処分の承認を求めることについて

の専決理由を申し上げます。 

人事院勧告に伴う給与改定について、本組合の一般職の職員の給与に関する条例第３条の規定に

より準用することとなる四條畷市一般職の職員の給与に関する条例の一部改正がおこなわれたこと

に伴い、本組合において給与改定に伴う予算の補正をおこなう必要が生じたが、特に緊急を要し、

議会を招集する時間的余裕がなかったので、地方自治法第 292条の規定において準用する同法第

179条第１項の規定により専決処分とした次第でございます。よろしくご審議のうえご承認賜りま

すようお願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 引き続きまして、理事者より承認第１号についての内容説明をいたさせ

ます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） はい。ただいま議題となりました、承認第１号専決処分の承認を求める

ことについて、令和６年度四條畷市交野市清掃施設組合会計補正予算（第２号）につきまして、ご

説明を申し上げますので、補正予算書をご覧いただきたいと存じます。 

   まず、１ページをお開きいただきたいと存じます。第１条として、歳入歳出予算の補正につきま

して、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ 427万円を増額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出

それぞれ 18億 5,914万 6,000円としようとするものでございます。 

それでは、歳入歳出補正予算につきまして、事項別明細書でご説明をさせていただきたいと存じ

ますので、６ページ、７ページをお開きいただきたいと存じます。 

まず歳入でございますが、（款）（項）（目）繰越金でございますが、補正前の額 1,000円から前

年度繰越金の 427万円を増額補正し、427万 1,000円 としようとするものでございます。 

次に８ページ、９ページをお開きいただきたいと存じます。 

歳出でございますが、まず（款）総務費（項）総務管理費（目）一般管理費でございますが、補

正前の額 9,279万 5,000円から 116万 7,000円を増額補正し、9,396万 2,000円としようとするも
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のでございます。その内容でございますが、人事院勧告に伴う給与改定などにより、給料で 61万

2,000円、職員手当等で 55万 5,000円を増額するものでございます。 

次に（款）衛生費（項）清掃費（目）ごみ処理費でございますが、補正前の額 10億 4,014万

7,000円から 310万 3,000円を増額補正し、10億 4,325万円としようとするものでございます。そ

の内容でございますが、総務費と同じく、人事院勧告に伴う給与改定などにより、給料では 173万

6,000円の増額、職員手当等では 136万 7,000円を増額するものでございます。 

なお 10ページ以降につきましては、給与費明細書となってございますが、ご説明は省略させて

いただきますので、よろしくお願い申し上げます。 

以上、誠に簡単ではございますが、令和６年 12月 24日付で専決処分いたしました、令和６年度

四條畷市交野市清掃施設組合会計補正予算（第２号）のご説明とさせていただきます。よろしくご

審議のうえ、ご承認いただきますようお願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 専決理由及び内容説明はお聞きの次第でございます。これより、承認第

１号についての質疑に入ります。質疑の事前通告はございませんでしたが、質疑はございません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 質疑なしと認めます。これより討論に入ります。討論はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 討論なしと認めます。これをもって討論を終結いたします。 

お諮りします。承認第１号専決処分の承認を求めることについて、令和６年度四條畷市交野市清掃

施設組合会計補正予算（第２号）は、これを承認することにご異議ございませんか。 

１．全  員 異議なし。 

１．議  長（岡田伴昌君） ご異議なしと認めます。よって承認第１号専決処分の承認を求めることに

ついて、令和６年度四條畷市交野市清掃施設組合会計補正予算（第２号）は、これを承認することに

決しました。 

１．議  長（岡田伴昌君） 日程第４、議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合情報公開・個人情報保

護審査会条例の一部を改正する条例の制定についてを議題といたします。事務局をして朗読いたさ

せます。 

１．事 務 局（木邨信吉君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局。 

１．事 務 局（木邨信吉君） （議案書にて朗読） 

１．議  長（岡田伴昌君） 朗読が終わりましたので、管理者より議案第１号についての提案理由の説

明を求めます。 

１．管 理 者（銭谷翔君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 管理者。 

１．管 理 者（銭谷翔君） ただ今、議題となりました議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合情報公

開・個人情報保護審査会条例の一部を改正する条例の制定についての提案理由を申し上げます。 

刑法等の一部を改正する法律の施行に伴い、懲役及び禁錮刑が新たな拘禁刑として単一化された

ことにより、規定の整備を図りたく、本案を提案した次第でございます。よろしくご審議のうえ、ご

可決賜わりますようよろしくお願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 引き続きまして、理事者より議案第１号についての内容説明をいたさせま
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す。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） はい。ただいま議題となりました、議案第１号四條畷市交野市清掃施設組

合情報公開・個人情報保護審査会条例の一部を改正する条例の制定につきまして、ご説明申し上げま

す。 

本条例の改正は、刑法等の一部を改正する法律の施行に伴い、懲役及び禁固刑が新たに拘禁刑とし

て一つの罰則にまとめられたことから、本組合の情報公開・個人情報保護審査会条例において規定す

る文言について整備をおこなうものでございます。 

それでは改正内容をご説明させていただきますので、議案書７ページと、参考資料も合わせてご覧

いただきたいと存じます。 

   第 17条罰則の規定において、懲役を拘禁刑に改めるものでございます。 

次に、附則でございますが、附則第１項では、法改正の施行日と同様に、この条例は令和７年６月

１日から施行することを定めております。また、附則第２項及び第３項では、罰則の適用等に関する

経過措置を、附則第４項では人の資格に関する経過措置をそれぞれ規定しております。 

以上、誠に簡単ではございますが、議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合情報公開・個人情報保

護審査会条例の一部を改正する条例の制定についての、ご説明とさせていただきます。よろしくご審

議のうえ、ご可決賜りますよう、お願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 提案理由及び内容説明はお聞きの次第でございます。これより、議案第１

号についての質疑に入ります。質疑の事前通告はございませんでしたが、質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 質疑なしと認めます。これより討論に入ります。討論はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 討論なしと認めます。これをもって討論を終結いたします。 

お諮りします。議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合情報公開・個人情報保護審査会条例の一部

を改正する条例の制定については、原案のとおり決することに、ご異議ございませんか。 

１．全  員 異議なし。 

１．議  長（岡田伴昌君） ご異議なしと認めます。よって、議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合

情報公開・個人情報保護審査会条例の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可決され

ました。 

１．議  長（岡田伴昌君） 日程第５、議案第２号令和６年度四條畷市交野市清掃施設組合会計補正予

算（第３号）についてを議題といたします。事務局をして朗読いたさせます。 

１．事 務 局（木邨信吉君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局。 

１．事 務 局（木邨信吉君） （議案書にて朗読） 

１．議  長（岡田伴昌君） 朗読が終わりましたので、理事者より議案第２号についての内容説明をい

たさせます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） はい。ただいま議題となりました、議案第２号令和６年度四條畷市交野市



7 

 

清掃施設組合会計補正予算（第３号）につきまして、ご説明申し上げますので、恐れ入りますが、補

正予算書をご覧いただきたいと存じます。 

まず、１ページをお開きいただきたいと存じます。 

   第１条として、歳入歳出予算の補正につきまして、歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ、

1,556 万 4,000 円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ 18 億 4,358 万 2,000 円としよ

うとするものでございます。 

それでは、歳入歳出補正予算につきまして、事項別明細書でご説明させていただきますので、６ペ

ージ、７ページをお開きいただきたいと存じます。  

まず、歳入でございます。（款）分担金及び負担金（項）分担金（目）清掃施設組合分担金でござ

いますが、補正前の額 17億 4,962万 5,000円から、7,665万 8,000円を減額補正し、16億 7,296万

7,000円としようとするものでございます。 

減額補正の内訳でございますが、四條畷市の分担金を 3,449 万 8,000 円の減額、交野市の分担金

を 4,216万円の減額となってございます。 

   次に、（款）（項）（目）繰越金でございますが、補正前の額 427万 1,000円から、前年度繰越金の

3,522万 2,000円を増額補正し、3,949万 3,000円としようとするものでございます。 

次に、（款）諸収入（項）（目）雑入でございますが、補正前の額１億 66万 7,000円から、2,587万

2,000円を増額補正し、１億 2,653万 9,000円としようとするものでございます。 

   その内容でございますが、総務費諸収入の太陽光発電電力売払金では発電量見込みの減により 19

万 2,000 円を減額し、衛生費諸収入の有価物売払金では契約単価の増などにより 1,643 万 8,000 円

の増額、ごみ発電余剰電力売払金では非バイオマスの契約単価の増などで 962 万 6,000 円を、それ

ぞれ増額しようとするものでございます。 

   次に、８ページ、９ページをお開きいただきたいと存じます。 

歳出でございますが、（款）衛生費（項）清掃費（目）ごみ処理費でございますが、補正前の額 10

億 4,325 万円から、1,556 万 4,000 円を減額補正し、10 億 2,768 万 6,000 円としようとするもので

ございます。 

   その内容でございますが、委託料において、契約差額により減額するもので、ばいじん等及びダイ

オキシン類測定業務委託料で 548 万 9,000 円、ごみ処理施設設備及び機器等点検整備業務委託料で

1,007万 5,000円を減額しようとするものでございます。 

   以上、誠に簡単ではございますが、議案第２号令和６年度四條畷市交野市清掃施設組合会計補正予

算（第３号）についてのご説明とさせていただきます。よろしくご審議のうえ、ご可決賜りますよう、

お願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 内容説明はお聞きの次第でございます。これより、質疑に入ります。質疑

の事前通告はございませんでしたが、質疑はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 質疑なしと認めます。これより討論に入ります。討論はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 討論なしと認めます。これをもって討論を終結いたします。 

お諮りします。議案第２号令和６年度四條畷市交野市清掃施設組合会計補正予算（第３号）につい

ては、原案のとおり決することに、ご異議ございませんか。 

１．全  員 異議なし。 
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１．議  長（岡田伴昌君） ご異議なしと認めます。よって議案第２号令和６年度四條畷市交野市清掃

施設組合会計補正予算（第３号）については、原案のとおり可決されました。 

１．議  長（岡田伴昌君） 日程第６、議案第３号令和７年度四條畷市交野市清掃施設組合会計予算に

ついてを議題といたします。事務局をして朗読いたさせます。 

１．事 務 局（木邨信吉君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局。 

１．事 務 局（木邨信吉君） （議案書にて朗読） 

１．議  長（岡田伴昌君） 朗読が終わりましたので、理事者より議案第３号についての内容説明をい

たさせます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） はい。ただいま議題となりました、議案第３号令和７年度四條畷市交野市

清掃施設組合会計予算につきまして、ご説明を申し上げますので、恐れ入りますが、予算書をご覧い

ただきたいと存じます。 

時間の関係もございますので、主な部分のご説明とさせていただきますので、ご了承いただきます

よう、よろしくお願い申し上げます。 

それでは、予算書の１ページをお開きいただきたいと存じます。 

第１条の歳入歳出予算でございますが、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ 21億 2,196万

円としようとするものでございまして、その内訳として、７ページ以降に記載しております歳入歳出

予算事項別明細書のとおり定めようとするものでございまして、後ほどご説明申し上げます。 

次に、第２条の債務負担行為につきましてご説明いたしますので、４ページをお開きいただきたい

と存じます。 

第２表債務負担行為として、ごみ処理施設点検整備用部品購入に係る経費につきまして、期間及び

限度額を定めるものでございます。 

次に第３条地方債につきましてご説明いたしますので、５ページをお開きいただきたいと存じま

す。 

第３表、地方債でございますが、大阪湾広域廃棄物埋立処分場整備事業負担金の財源といたしまし

て、390万円の地方債を発行しようとするものでございます。 

次に、歳入歳出予算の詳細につきまして、事項別明細書によりご説明申し上げますので、12 ペー

ジ、13ページをお開きいただきたいと存じます。 

歳入でございます。まず、（款）分担金及び負担金（項）分担金（目）清掃施設組合分担金でござ

いますが、前年度と比較しまして、２億 7,482万 8,000円増の 20億 2,445万 3,000円を計上させて

いただいてございます。 

その内訳でございますが、四條畷市は前年度と比較しまして１億 2,031万 7,000円増の８億 9,896

万 6,000円、交野市は前年度と比較しまして１億 5,451万 1,000円増の 11億 2,548万 7,000円とな

ってございます。 

次に、（款）（項）（目）繰越金でございますが、前年度と同額の 1,000円を計上させていただいて

ございます。 

次に、14ページ、15ページをお開きいただきたいと存じます。 

（款）使用料及び手数料（項）使用料（目）総務費使用料でございますが、前年度と比較しまして
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２万 4,000円増の 150万円を計上させていただいてございます。 

次に、（項）手数料（目）衛生費手数料でございますが、前年度と比較しまして、2,000円減の 5,000

円を計上させていただいてございます。 

次に、（款）諸収入（項）（目）雑入でございますが、前年度と比較しまして 856 万 6,000 円減の

9,210万 1,000円を計上させていただいてございます。 

主な内容でございますが、総務費諸収入として、太陽光発電電力売払金などで 433万 8,000円を、

衛生費諸収入として、有価物売払金やごみ発電余剰電力売払金、新たに容量価値売払金などで 8,776

万 3,000円を計上させていただいてございます。 

減額の主な要因につきましては、ごみ発電余剰電力売払金で、非バイオマス発電に係る売払単価や

売払量が減となる見込みによるものでございます。 

次に、16ページ、17ページをお開きいただきたいと存じます。 

（款）（項）組合債（目）衛生債でございますが、前年度と比較しまして、80万円増の 390万円を

計上させていただいてございます。この内容は、大阪湾広域廃棄物埋立処分場整備事業債でございま

す。 

次に、18ページ、19ページをお開きいただきたいと存じます。 

歳出でございます。まず（款）（項）議会費（目）組合議会費でございますが、前年度と同額の 272

万 8,000円を計上させていただいてございます。 

次に、20ページ、21ページをお開きいただきたいと存じます。 

（款）総務費（項）総務管理費（目）一般管理費でございますが、前年度と比較しまして、466万

2,000円増の 9,745万 7,000円を計上させていただいてございます。 

主な内容でございますが、まず、人件費では、職員の昇給や人事院勧告に伴う増や、共済費におけ

る標準報酬月額見込みの増などで、給料で 2,925 万 2,000 円、職員手当等で 2,052 万 5,000 円、共

済費で 1,100万 8,000円などとなってございます。 

次に、22ページ、23ページをお開きいただきたいと存じます。 

役務費でございますが、277 万 2,000 円を計上させていただいており、主な内容でございますが、

手数料では新たに法律相談料として 39 万 6,000 円を加えた 40 万 8,000 円を計上させていただいて

ございます。 

次に、委託料でございますが、1,178万円を計上させていただいており、主な内容でございますが、

新たに採用試験業務委託料として 40万 7,000円を計上させていただいております。 

次に、備品購入費でございますが、公用自動車購入に伴い 137 万 1,000 円を計上させていただい

てございます。 

次に、26ページ、27ページをお開きいただきたいと存じます。 

（款）衛生費（項）清掃費（目）ごみ処理費でございますが、前年度と比較しまして、２億 6,297

万円増の 13億 311万 7,000円を計上させていただいてございます。 

主な内容でございますが、人件費では、職員の昇給や人事院勧告に伴う増や共済費における標準報

酬月額見込みの増などで、給料で 9,511万 2,000円、職員手当等で 7,486万 1,000円、共済費で 3,617

万 1,000円などとなってございます。 

次に、需用費でございますが、２億 2,590万 6,000円を計上させていただいてございます。 

主な内容でございますが、消耗品費では、令和５年度及び令和６年度の補正予算で債務負担行為設

定をしました点検整備用部品購入による増額や、燃料費では灯油の単価差などによる減額、光熱水費
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では定期検査により発電施設の停止期間が長くなることにより電気使用量が増加することに伴う電

気料の増などでございます。 

次に、委託料でございますが、８億 6,663万 9,000円を計上させていただいてございます。 

主な内容でございますが、28ページ、29ページをご覧いただきまして、ごみ処理施設点検整備業

務委託料では、整備項目が増加したことなどにより増額し４億 3,266 万 7,000 円を計上するととも

に、ごみ処理施設運転管理業務委託料では、令和７年度から熱回収施設の運転管理を１班委託から２

班委託とすることに伴い増額し、２億 9,022万 4,000円を計上させていただいてございます。 

次に、負担金、補助及び交付金でございますが、大阪湾広域廃棄物埋立処分場整備事業費が、前年

度と比べ増額していることから負担増となり、439 万 2,000 円を計上させていただいてございます。 

次に、30ページ、31ページをお開きいただきたいと存じます。 

（款）（項）公債費、（目）元金でございますが、平成 21年度に借入しました大阪湾広域廃棄物埋

立処分場整備事業債に係る償還が終了しますが、令和５年度に借入しました同事業債に係る元金の

償還が始まることや、その他の元利均等償還による元金償還額の増に伴い、前年度と比較しまして

131万 4,000円増の７億 665万 6,000円を計上させていただいてございます。 

次に、（目）利子でございますが、元金と同様に償還が終了するもの、新たに償還開始するものに

加え、その他の元利均等償還による利子償還額が減少しますので、前年度と比較しまして、186 万

2,000円減の 1,100万 2,000円を計上させていただいてございます。 

次に、（款）（項）（目）予備費でございますが、前年度と同額の 100万円を計上させていただいて

ございます。 

   以降のページでございますが、32 ページから 42 ページにつきましては給与費明細書を、44 ペー

ジ、45 ページには債務負担行為に関する調書を、46 ページ、47 ページには地方債に関する調書を、

それぞれお示しさせていただいてございます。 

以上、誠に簡単ではございますが、議案第３号令和７年度四條畷市交野市清掃施設組合会計予算に

ついての、ご説明とさせていただきます。よろしくご審議のうえ、ご可決賜りますよう、お願い申し

上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 内容説明はお聞きの次第でございます。これより、質疑に入ります。質疑

者の順番は通告のあった順に基づきおこなってまいります。ただ今から順次質疑を許可します。 

１．議  長（岡田伴昌君） 12番岸田敦子議員。 

１．12番議員(岸田敦子君） はい。四條畷市選出の日本共産党の岸田敦子です。通告に沿って当初予算

に関する質問を、項目多いですが、質問させていただきます。 

まず、１点目に 29ページのごみ処理施設運転管理業務委託料について、８点、８項目の中で質問

します。 

   まず１点目に、ごみ処理施設の運転管理業務の民間委託を、新年度から５年間、２班体制にするた

めの費用ですが、昨年の答弁では５年間の平均は２億 9,559 万円と見込んでおられ、予算書にあが

っているのは２億 9,022 万 4,000 円です。令和７年度分として、以前に見込んでいた額をお示しく

ださい。 

   ２点目に、昨年の答弁では、入札について、仕様や参加条件等、より多くの参加業者が見込めるよ

う十分検討をおこなった上で、適正な手続きに則り入札を実施すると答弁しておられましたが、それ

はどういうメンバーで、検討した日付、どういう内容を検討されたかお聞かせください。 

   ３点目に、今回の入札の予定価格、制限価格、応札日、業者数、落札率をそれぞれお示しください。 
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   ４点目に、昨年の当初予算では、この業務の費用は２億 3,360万円が計上されていました。新年度

は 5,660 万円の増額となっており、これは１班増えて４人が増えたという分で考えていいのかどう

かお聞かせください。 

   ５点目に、令和元年 11月に出されたごみ処理施設の管理及び運営のあり方検討報告書に示されて

いる総合評価のパターン Dと D´が今、導入している民間委託の方法と思われますが、２班体制の５

年が終わると長期運転委託か長期包括委託を選択するとなっています。民間委託が最適と言えるの

かを含め、本委託の調査研究を継続しているのでしょうか。 

   ６点目に、令和４年度の予算質疑では、直営と委託の費用比較は単純には難しいとしつつ、委託の

方が 1,938万 4,000円の増となると答弁されていたのは、現段階でもかわりませんか。 

   ７点目に、２班体制になっても、VFMの見込みは変更ありませんか。 

   ８点目に、昨年もお伺いしましたが、委託職員は災害時などの業務が努力義務となっていますが、

概ね対応に大きな相違はないと答弁されていました。１班体制での防災訓練、災害対策の研修等の実

績を教えてください。 

大きく２点目に、同じく 29ページのごみ処理施設点検整備業務委託料について１点だけお伺いし

ます。これは点検整備の年次計画として立てられた内容でしょうか。主な内容も含めて教えてくださ

い。 

大きく３点目に、職員の給料と手当についてお伺いします。予算書の 37ページ職員の給料改定率

が 2.30%となっていますが、四條畷市の新年度の改定率は 3.52%となっています。四條畷市の給料に

連動すると思っていたので、この理由を教えて下さい。 

   ２つ目には、42ページの特殊勤務手当の比率が下がった理由も教えていただきたいと思います。 

以上よろしくお願いします。 

１．議  長（岡田伴昌君） 太田次長。 

１．事務局次長（太田広治君） それでは順次ご答弁申し上げます。ごみ処理施設運転管理業務委託料の

令和７年度分についてでございますが、予算書の金額については、契約金額が決定してございますの

で、そのうちの令和７年度分となります。昨年の答弁は令和７年度から令和 11年度までの５年間の

債務負担行為の限度額を一年平均した額となっており、ご質問の令和７年度分として見込んでいた

金額は、２億 9,573万 2,000円となります。 

   次に入札の検討内容についてでございますが、検討にあたりまして、仕様につきましては業務担当

課、入札参加条件については契約担当課で検討をおこなうとともに、事務局長、事務局次長、総務課

長、施設課長、管理課長で構成する入札参加資格審査委員会にて、令和６年８月 16日に決定を致し

ました。内容といたしましては、参加資格における業務実績や入札方法の変更、また仕様における人

員配置基準等の緩和を実施いたしました。 

   次に、入札の実施内容についてでございますが、予定価格といたしまして 13億 4,360万円、最低

制限価格は８億 616 万円となってございました。開札日といたしまして令和６年 10 月４日の開札、

応札業者は１社であり、落札金額は 13 億 1,997 万円、落札率は 98.2%となってございます。額につ

きましてはすべて、税抜き価格でございます。 

次に、契約額についてでございますが、熱回収施設運転管理において１班から２班に増えたことに

加えて、全体的な人件費及び諸経費の増額等もあったことから、リサイクル施設運転委託で、約 2,250

万円、熱回収施設運転委託として、約 3,410 万円となり、合計 5,660 万円の増額となってございま

す。 
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   次に、委託業務に関わる調査研究でございますが、ごみ処理施設の管理及び運営のあり方検討報告

書においてお示ししている、令和 19年度からの基幹的設備改良 DBO方式の導入に移行するまでの準

備期間として、現在、段階的な運転管理委託を実施しているところでございます。しかし、社会情勢

の変化や段階的な委託における課題等がある場合には、調査研究の方をしてまいりたいと考えてご

ざいます。 

   次に、直営と委託の費用についてでございますが、令和７年度において、ごみ処理施設運転管理業

務委託のうち、先ほどご答弁申し上げました、熱回収施設の運転管理に係る増額分約 3,410万円は、

１班４人分の経費だけではありませんが、直営４人分の人件費と比較した場合においては、同程度以

下になるものと考えてございます。 

   次に、VFMについてでございますが、ごみ処理施設の管理及び運営のあり方検討報告書においての

VFM 見込みについては、令和４年度から令和 18 年度までの期間で直営に対する委託の VFM を算出し

たものでございますので、VFMの見込みについては、変更はございません。 

   次に、防災訓練等についてでございますが、組合としては、消防訓練を年１回、実施をしておりま

す。委託職員は参加してございません。 

   次に、点検整備の内容についてでございますが、機器の定期交換に加え、令和６年度の点検整備結

果や、焼却炉停止中の機能検査等の結果により令和７年度の整備内容を決定しております。主な内容

についてでございますが、熱回収施設では排ガス処理設備である脱硝反応塔の触媒整備、余熱利用設

備について４年に一度実施する蒸気タービン設備の法定点検、計装制御装置については中央制御室

の計算機設備整備、リサイクル施設については、粗大ごみを破砕機へ供給するためのコンベヤなどの

整備がございます。 

   続いて、職員の給料改定率についてでございますが、令和６年度の給料改定におきましては、初任

給や若年層へ特に重点を置き、俸給表が改定されてございます。給料改定率におきましては、本組合

職員の給料改定により上昇した金額を元に、改定率を計算してございます。四條畷市と比較して、本

組合の給料改定率が低くなっている要因といたしまして、四條畷市より本組合の平均年齢が高いた

め、このような改定率の差となったものと考えられます。 

   最後に、特殊勤務手当の比率についてでございますが、特殊勤務手当の給料総額に対する比率が下

がった理由については、令和７年度より２班委託となることにより、特殊勤務手当の予算額が下がっ

たことが、給料総額に対する比率の下がった主な理由と考えられます。以上でございます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 12番岸田敦子議員。 

１．12番議員(岸田敦子君） 多項目にわたってありがとうございます。人件費に関することは、今お答

えいただいた内容で了解しました。今大きく１項目目、２項目目で少し再質問させていただきたいと

思います。 

まず、職員の運転管理業務、民間委託ですけれども、入札参加資格の業務実績や入札方法の変更、

また、仕様での人員配置基準等の緩和というふうに答えていただきましたけど、具体的にどのような

内容なのかいうのを教えていただきたいと思います。 

   で、２点目に、現在の業者以外にも見積もりも取ったということとしましたが、現在の業者と比べ

てどの程度の額だったのかお聞かせください。 

３点目に、入札に関して変更や緩和をしても、先ほど答えていただいたように１社の入札で、98.2%

という落札率でした。入札に関しては予定価格だけでなく答えていただいたように最低制限価格も

設定していて、これは約８億円。しかし、入札価格はほぼ予定価格に近い 13億 2,000万という結果
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でした。最低制限価格より５億円も多い結果となって、このことを組合としてはどう評価しているか

ということをお伺いします。 

   で、４点目に、直営と委託の費用比較で、年間約 1,900万円という答えがありました。で、概ね同

等だということで、委託の方が高いという結果であって、これが何年から何年までこの状況が続くの

か。現段階では、委託したことによってトータルでいくら高くついていることになるのかということ

をお聞かせください。でまぁ、委託後、委託完了後には VFMが本当にプラスになると言えるのか、と

いうこともお聞かせいただきたいと思います。あの、これに関しては、あの、あり方検討会、あり方

検討報告書ではパターン Dとパターン D´では VFMのプラスマイナスが違いますので、これもふまえ

て、教えてください。 

   で、５点目ですが、委託業者は消防訓練をやっていなかったということを答えていただきました。

これは委託業務の欠陥、重要な問題点と言えるのではないかと思うのですが、見解を求めたいと思い

ます。で、これに関しては、仕様書にね、あの、令和２年の時の仕様書にも、今回あの、仕様書配っ

ていただいたら、まったく同じように、受注者は発注者が定期的におこなう防火防災訓練等に協力す

ること、というふうに書いてあります。今後は、まぁ、今後ももちろん訓練に研修、一緒にやってい

くということをね、まぁやっていただきたいと思うものの、これまでの仕様書でも書いてあるのにや

っていない、ということですよね。まぁこれに関しても、あのどうお考えかということ含めて答弁求

めたいと思います。 

   で、点検整備業務委託のところで１点だけ。点検して必要なところを改修・取替などおこなってい

るということです。その際、これはまだ使用可能かということなど改修を延期することもあるのかど

うか。また、必要以上の整備をやっていないかどうか、組合職員の納得のもと進められているのかど

うかをお伺いしたいと思います。 

１．事務局次長（太田広治君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 太田次長。 

１．事務局次長（太田広治君） それでは再質問についてご答弁申し上げます。まず、入札参加資格につ

いてでございますが、入札参加資格の業務実績の変更内容といたしましては、前回の入札時は、履行

期間が終了している受注実績のみを認めることとしておりましたが、本業務は契約期間が複数年度

にわたることから、１年以上の履行期間を経ているという条件付きで、公告時点で履行期間中であっ

ても認めることといたしました。仕様での人員配置基準等の緩和内容といたしましては、安全安定し

た運転管理の観点と事業者における人員確保の観点から、配置人数の見直しをすることで、緩和の実

施をおこないました。また、入札の執行方法の変更内容といたしましては、入札参加者の負担軽減の

観点から、郵便入札で執行する旨を決定いたしました。 

   次に見積もりについてでございますが、こちらは民間事業者の利益を害する恐れがございますの

で、お答えすることができません。 

   続きまして、次、落札率でございますが、１点目でお答えしたような取組みを実施させていただい

た目的は、入札実施における透明性、公平性、競争性を確保することでありました。これらを取り組

んだうえで適正な手続きに則り入札実施し、結果としては、１社入札となったものの、落札率のみで

判断するものではございませんが、人件費が増大している社会情勢のなか、前回から比較すると取組

効果はあったのではないかと評価をしております。 

   次に、直営と委託の費用比較についてでございますが、年間約 1,900万円、委託の方が高いとの内

容は、令和４年当時に、直営と委託の費用比較のご質問に対しまして、熱回収施設の１班を民間委託
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することにより職員４人が退職するわけではないため、単純に比較は難しいと考えますが、令和４年

度においては、前年度から見ると委託料が 3,975万円の増、一方、組織体制としては運転管理に係る

労働者派遣１名分の 898 万 4,000 円と、派遣職員１名分の 1,138 万 2,000 円が減となるため、これ

を差し引きすると 1,938 万 4,000 円の増額となる、とお示ししたものであり、委託のほうが高いと

答弁したものではございません。 

何年から何年までこの状況が続くのか、とのご質問でございますが、単純な比較は難しいものの、

令和４年度にお示しした委託費の増と人件費の減との差という視点で見ると、令和４年度当初の２

名減に加えまして、令和４年度に正職員１名と専門性の高い任期付職員１名が退職、令和５年度に再

任用職員１名が退職しましたが、令和７年度からの運転管理の２班委託を想定して退職者不補充と

していたため、増減の差は毎年縮小してございます。また、当初答弁のとおり、違う視点で、直営１

班４人分の人件費と委託費増額分とを比較した場合においても、同程度以下になるものと考えてご

ざいます。 

委託完了後には VFM がプラスになると言えるのかというご質問でございますが、ごみ処理施設の

管理及び運営のあり方検討報告書における、令和４年度から令和 18 年度までの 15 年間での直営に

対する委託の VFMの算出見込みは変わるものではございません。 

   次に、消防訓練についてでございますが、消防訓練につきましては、今後は委託業者も参加して合

同でおこなうという予定としてございます。 

   最後に、整備についてでございますが、点検等の結果、機能面などで次年度以降も運転可能と判断

した場合は整備を延期することもございます。また、必要以上の整備をやっていないかとのご質問で

すが、組合の担当課において整備内容を精査した結果を組織内で確認し、財政的な観点も含めて決定

をしてございます。 

   以上でございます。何卒ご理解賜りますようよろしくお願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） これにて、岸田敦子議員の議案質疑を終結します。他に質疑はございませ

んか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君）  これをもって質疑を終結いたします。これより討論に入ります。討論は

ございませんか。 

１．議  長（岡田伴昌君） 12番岸田敦子議員。 

１．12 番議員(岸田敦子君） 四條畷市選出の日本共産党の岸田敦子です。議案第３号 2025 年度四條畷

市交野市清掃施設組合会計予算に反対の立場で討論します。 

本予算案には、熱回収施設の運転管理業務の民間委託について、新年度から２班体制にするための

委託料が計上されています。運転管理業務と民間委託については、繰り返し公務役割としてのごみ行

政の専門性の低下の懸念、契約の競争性、透明性、公平性の問題を指摘してきました。 

今回も以下の理由から問題点がさらに浮き彫りになったと考えます。入札の変更や緩和策をおこ

なってもなお、応札は１社であり、最低制限価格を約８億円と設定した後も入札価格は約 13億 2,000

万円で、落札率は 98%と競争性は全く働かず、公平公正な入札と言えない。民間委託のほうが高い状

況となっており、VFMがプラスになるのか疑問でもあること。消防訓練など、昨年から合同でおこな

うことを提起していたにもかかわらず、今年度も一緒におこなっておらず、安全安心を担保できるか

疑問であること。今は直営の職員で点検整備をチェックしてできるが、民間委託が進むと、点検の技

術をもつ職員が不足し、業者言いなりの整備方針となり、結果税金の無駄遣いが分かりにくい構造が
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懸念されること。こうした問題点を抱える運転管理業務の委託は本組合予算にとって大きな柱であ

り、この内容が含まれる予算に賛成できないと申し上げます。 

またこの運転管理の職員を民間委託することが住民の安全安心、財政面からも、直営に比べて総合

的にいいと判断できるのか。その比較も含めた調査研究をするよう改めて求め、討論とします。 

１．議  長（岡田伴昌君） 他に討論ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） これをもって討論を終結いたします。 

お諮りします。議案第３号令和７年度四條畷市交野市清掃施設組合会計予算については、原案のと

おり決することに、賛成の諸君の起立を求めます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 起立多数であります。よって、議案第３号令和７年度四條畷市交野市清掃

施設組合会計予算については可決されました。 

１．議  長（岡田伴昌君） 日程第７、議案第４号令和７年度ごみ処理施設点検整備用部品購入に伴う

財産取得についてを議題といたします。事務局をして朗読いたさせます。 

１．事 務 局（木邨信吉君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局。 

１．事 務 局（木邨信吉君） （議案書にて朗読） 

１．議  長（岡田伴昌君） 朗読が終わりましたので、管理者より、議案第４号についての提案理由の

説明を求めます。 

１．管 理 者（銭谷翔君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 管理者。 

１．管 理 者（銭谷翔君） ただ今議題となりました議案第４号令和７年度ごみ処理施設点検整備用部品

購入に伴う財産取得についての提案理由を申し上げます。 

ごみ処理施設点検整備の実施にあたり使用する令和７年度ごみ処理施設点検整備用部品を取得し

たく、本案を提案した次第でございます。よろしくご審議のうえ、ご可決賜わりますようお願い申し

上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 引き続きまして、理事者より議案第４号についての内容説明をいたさせま

す。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） はい。ただいま議題となりました、議案第４号令和７年度ごみ処理施設点

検整備用部品購入に伴う財産取得につきまして、内容をご説明申し上げますので、恐れ入りますが、

議案書９ページをご覧いただきたいと存じます。 

令和７年度の、ごみ処理施設点検整備用部品購入に伴う財産取得につきまして、議会の議決に付す

べき契約及び財産の取得又は処分に関する条例第３条の規定により、議会の議決を求めるものでご

ざいます。 

概要といたしましては、令和７年度に実施する、ごみ処理施設の点検整備に必要な部品の一部に関

して、発注から納品まで長期間を要する状況などを鑑み、去る令和６年 12 月 12 日の本組合議会定

例会（第３回）でご審議いただいた補正予算第１号におきまして、債務負担行為を設定させていただ

いたものでございます。 

取得物件につきましては、令和７年度に実施する、ごみ処理施設点検整備用部品でございます。 
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契約の方法は、条件付き一般競争入札で、契約金額は 3,960万円となり、契約の相手方は、川崎重

工業株式会社関西支社でございます。本年２月 19日付で仮契約を締結いたしましたので、このたび

議会の議決をお願いし、本契約を締結しようとするものでございます。 

   以上、誠に簡単ではございますが、議案第４号令和７年度ごみ処理施設点検整備用部品購入に伴う

財産取得についての内容説明とさせていただきます。よろしくご審議のうえ、ご可決賜りますよう、

お願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 提案理由及び内容説明はお聞きの次第でございます。これより、議案第４

号についての質疑に入ります。質疑の事前通告はございませんでしたが、質疑はございませんか。 

１．12番議員(岸田敦子君） はい。 

１．議  長（岡田伴昌君） 12番岸田敦子議員。 

１．12 番議員（岸田敦子君） すみません、あの、この部品に関しては６年度の債務負担行為で、私も

記憶はしております。２月 19日に仮契約ということなので、先ほどお伺いしたような条件付き一般

競争入札ということで、まぁ、応札した業者数がいくらだったか。で、落札率がいくらだったか。ま

た、これが、最低制限価格とか予定価格は設定していたのかどうか。まぁ設定していたらその額を参

考までに教えてください。 

１．事務局次長（太田広治君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 太田次長。 

１．事務局次長（太田広治君） 順次ご答弁申し上げます。今回のこの入札なんですけれども、応札業者

につきましては１社でございます。落札率は 94.3%、最低制限価格はございません。それから、予定

価格につきましては 7,579万円でございます。以上でございます。 

１．事務局次長（太田広治君） 申し訳ございません、議長。先ほどの分で訂正。 

１．議  長（岡田伴昌君） 太田次長。 

１．事務局次長（太田広治君） それでは順次ご答弁申し上げます。申し訳ございません。応札につきま

しては１社でございます。それと落札率につきましては 88.9%、それから、最低制限価格はございま

せん。予定価格でございますが 4,456万 1,616円となってございます。 

申し訳ございません、以上でございます。 

１．12番議員（岸田敦子君） わかりました。 

１．議  長（岡田伴昌君） これにて岸田議員の議案質疑を終結いたします。これより討論に入ります。

討論はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 討論なしと認めます。これをもって討論を終結いたします。 

お諮りいたします。議案第４号令和７年度ごみ処理施設点検整備用部品購入に伴う財産取得につ

いて、原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

１．全  員 異議なし。 

１．議  長（岡田伴昌君） ご異議なしと認めます。よって、議案第４号令和７年度ごみ処理施設点検

整備用部品購入に伴う財産取得については、原案のとおり可決されました。 

   日程第８、議会議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合議会の個人情報の保護に関する条例の一

部を改正する条例の制定についてを議題といたします。事務局をして朗読いたさせます。 

１．事 務 局（木邨信吉君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局。 
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１．事 務 局（木邨信吉君） （議案書にて朗読） 

１．議  長（岡田伴昌君） 朗読が終わりましたので、提出者の山下議員より、議会議案第１号につい

ての提案理由の説明を求めます。 

１．２番議員(山下千穂君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 山下議員。 

１．２番議員(山下千穂君） ただいま議題となりました、議会議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合

議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例の制定について、議案書に記載の賛成者

と共に、提出者として、その提案理由を申し上げます。 

刑法等の一部を改正する法律の施行に伴い、懲役及び禁錮刑が新たな拘禁刑として単一化された

ことにより、規定の整備を図りたく、本案を提案させていただいた次第でございます。どうぞよろし

くお願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 引き続きまして、議会議案第１号についての内容説明をいたさせます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 事務局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） ただいま議題となりました、議会議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合

議会個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例の制定につきまして、ご説明申し上げます。 

本条例の改正は、刑法等の一部を改正する法律の施行に伴い、「懲役」及び「禁固刑」が新たに「拘

禁刑」として一つの罰則にまとめられたことから、本組合議会の個人情報の保護に関する条例におい

て規定する文言について整備をおこなうものでございます。それでは、改正内容をご説明させていた

だきますので、議案書の 13 ページと、参考資料も合わせてご覧いただきたいと存じます。第 53 条

から第 55条までの規定において、「懲役」を「拘禁刑」に改めるものでございます。 

次に、附則でございますが、附則第１項では、法改正の施行日と同様に、この条例は令和７年６月

１日から施行することを定めております。また、附則第２項では、罰則の適用等に関する経過措置を

規定しております。 

以上、誠に簡単でございますが、議会議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合議会の個人情報の保

護に関する条例の一部を改正する条例の制定についての、ご説明とさせていただきます。よろしくご

審議のうえ、ご可決賜りますよう、お願い申し上げます。 

１．議  長（岡田伴昌君） 提案理由及び内容説明はお聞きの次第でございます。これより、議会議案

第１号についての質疑に入ります。質疑の事前通告はございませんでしたが、質疑はございません

か。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 質疑なしと認めます。これより討論に入ります。討論はございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

１．議  長（岡田伴昌君） 討論なしと認めます。これをもって討論を終結いたします。 

お諮りいたします。議会議案第１号四條畷市交野市清掃施設組合議会の個人情報の保護に関する

条例の一部を改正する条例の制定について、原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

１．全  員 異議なし。 

１．議  長（岡田伴昌君） ご異議なしと認めます。よって、議会議案第１号四條畷市交野市清掃施設

組合議会の個人情報の保護に関する条例の一部を改正する条例の制定については、原案のとおり可

決されました。 
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１．議  長（岡田伴昌君） 日程第９、一般質問をおこないます。質問者の順番は通告のあった順に基

づきおこなってまいります。なお、申し合わせにより、質問者の質問時間は 15分以内となっており

ます。ただ今から順次質問を許可いたします。 

１．４番議員(松本直高君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） ４番松本直高議員。 

１．４番議員(松本直高君） 交野市議会から派遣、自由民主党所属の松本直高でございます。早速では

ございますが、お時間をいただきまして、一般質問を始めさせていただきます。テーマにつきまして

は、お手元に配布されているとおり、四條畷市交野市清掃施設組合の諸規定の整備について、でござ

います。 

   かつて私が、この四條畷市交野市清掃施設組合議会、平成 27年第１回定例会での一般質問におい

て、この一部事務組合の条例や規則等のうち、自主制定されていない条例や規則で、構成市の条例等

を準用しているものがあると指摘をして、全てこの組合の独自のものを自主制定するよう求めまし

たところ、一部事務組合は本来、地方自治法上、構成市とは独立した一つの特別地方公共団体ですの

で、この準用による運用を改め、順次改正に取り組む旨の答弁がされたと記憶をしております。 

そこでまず、係る条例及び規則を含めた諸規定の改定状況と、いまだに準用規定が是正されていな

いものについて確認をおこないたく、現況の説明を求めます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 近田局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） 平成 27年度第１回定例会時にご質問いただきました、本組合の条例、規

則等における準用規定を有していたものにつきましては、条例では、一般職の職員の給与に関する条

例及び一般職の職員の退職手当に関する条例、規則では職員の休暇に関する規則、次世代育成支援対

策推進法の特定事業主等を定める規則及び四條畷市交野市清掃施設組合財務規則の暫定措置に関す

る規則がございました。 

   現在の改正状況についてでございますが、次世代育成支援対策推進法の特定事業主等を定める規

則につきましては平成 28年４月１日に改正をおこない、四條畷市交野市清掃施設組合財務規則の暫

定措置に関する規則につきましては、平成 30 年３月 28 日に、四條畷市交野市清掃施設組合予算決

算及び会計規則、四條畷市交野市清掃施設組合契約規則及び四條畷市交野市清掃施設組合財産規則

としてそれぞれ新たに制定をいたしました。 

   残る準用規定の条例、規則でございますが、一般職の職員の給与に関する条例及び一般職の職員の

退職手当に関する条例、規則では職員の休暇に関する規則となってございます。 

１．４番議員(松本直高君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） ４番松本議員。 

１．４番議員(松本直高君） 是正する旨の答弁から 10年が、という期間が経過している状況で、その間

も、私は事あるごとに是正の状況確認と早期の是正を求めておりましたところ、いつもあの、肯定的

なご意見をいただいておったという認識をしておりますところ、なぜ現在においても、係る是正がで

きていないのか、その理由を伺わせていただきます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 近田局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） 現在、改正されていない条例、規則につきましては、職員の給与、身分等

に係るものでございます。これらのものは、準用元の四條畷市の規定において、採用時の給与格付に
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おける前歴換算や幾度となる給与改定、制度改正など、過去からの経緯の積み重ねから構築されてい

るものであり、また、附則につきましては、昭和 32年度からの規定も存在していることから、現施

行条例等との整合性についての確認が現時点では不明確となっている部分が多数含まれていること、

また、構成市の四條畷市と交野市の給与、身分体系はそれぞれ異なっている規定があり、その内容に

ついては職員団体との協議が必要となる事項もありますことから、現在までの間、改正に至らなかっ

たものでございます。 

１．４番議員(松本直高君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） ４番松本議員。 

１．４番議員(松本直高君） なるほど。なぜ改正等が困難であるかについて、一定の理解はしましたが、

それでもはや 10年、世間一般には十年一昔と言われます。結果論ではありますが、その間に構成両

市や、その職員団体との協議、調整ができていなかったんだと大いに疑問が残ります。 

   そこで、いまだ是正されていない現状に対する組合の認識について所見を求めます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 近田局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） 以前の質疑におきまして議員がお示しのとおり、本組合が独立した一地方

公共団体である以上、構成市とは言え他の地方公共団体の条例、規則を準用している現状につきまし

ては、先ほど申し上げた諸課題はあるものの、当然、全て改正を図っていく必要があるとの認識では

ございます。 

１．４番議員(松本直高君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） ４番松本議員。 

１．４番議員(松本直高君） 私は事あるごとに聞かせていただいていることではございますが、ただい

まの答弁からも変わることなく、是正が必要である、との認識であることは確認できました。 

   先ほどの答弁において示していただいたところの、いまだに課題として残っている、準用して運用

されている、条例や規則等の改正について、今後の改正に向けたスケジュール及び進捗管理に関する

組合の所見を伺わせていただきます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 近田局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議員よりご指摘いただいてから 10年ほど経過していることも事実でござ

いますことから、今後も改正に向けた取り組みは続けてまいりますが、やはり先ほど申し上げました

諸課題の解決には、時間を要するものと考えてございます。現時点におきまして、今後の改正時期等

につきましては、お答えするのが難しい状況でございます。 

１．４番議員(松本直高君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） ４番松本議員 

１．４番議員(松本直高君） 難しい状況なのは先ほども確認を致しました。しかしながら、先ほどから

私も申しますとおり、もう 10年が経つんですよ。10年前と変わらず是正が必要との認識であるにも

かかわらず、その間の係る難しい状況への対応に、大いに疑問を感じております。 

   先ほどの答弁にもありましたところ、この間における、この課題に関する構成両市やその職員団体

との協議、調整について、いつ、どのような内容でなされたのか説明を求めます。 

１．事務局長（近田邦彦君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 近田局長。 



20 

 

１．事務局長（近田邦彦君） ご質問につきましては先ほどご答弁させていただきました、その準用規定

として財務関係等の条例・規則を組合条例等として順次改正してくる中で、同じ時期に今現在未改正

の給与条例等につきましては、新施設を交野市で設置することを踏まえまして、その当時、交野市の

制度に倣った改正等につきまして、両市の人事課であったり、本組合の労働組合とも協議をおこなっ

てきたところでございます。独自条例等を制定するとした場合には、両市間での異なる取扱いをどの

ように整理するか、また、取り扱いを変更するとした場合にはどのように切り替えていくか、これに

より、財政負担がどうなるか、また、労働組合に対してどのようなかたちで説明責任を果たしていく

かといった部分から両市人事等とも議論、その当時させていただく中で、従来どおり四條畷市の条例

を準用することが望ましいのではないかとの結論となり、現在に至っておりますので、ご理解賜わり

ますようお願いいたします。 

１．議  長（岡田伴昌君） 近田局長。それはいつ、というところ。 

１．議  長（岡田伴昌君） 近田局長。 

１．事務局長（近田邦彦君） 先ほどご答弁させていただいた、他の条例規則等を改正させていただきま

したのが平成 27 年 28 年当時でございます。この改正を議論する中でその同じ、同様時期に両市の

人事等と協議等をさせていただいたところでございます。 

１．４番議員(松本直高君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） ４番松本議員。 

１．４番議員(松本直高君） みなさん、この間の私の一般質問について、理事者と私とのやり取り、聞

いていただいたと思いますが、ちょっとおかしいと思いませんか。 

   是正は必要と認識をしている。にもかかわらず、10 年たった今、いまだに是正はされていない。

それでいて、さらに時間を要し、是正に向けた見通しすら立てられないとのことでございます。組合

だけで問題解決が困難であるならば、識者や関係各位を委員として迎えた審議会を設けて、答申をい

ただいたらいいじゃないでしょうか。構成両市のみならず、地方公共団体、通常ならそうしてるんじ

ゃありませんか。通常取りうる手法を用いらずに、難しい課題であるからと言って是正に向けた目標

時期すら答えられないと言われて、はい、そうですかと、引き続き頑張ってくださいねとは、私、議

員という立場から、口が裂けても申すことはできません。到底、適正な行政運営とは申せないです。 

   そこで改めて、管理者に就任して、まだあまり時間が経っていないことは承知の上ではございます

が、この一部事務組合の最高責任者でもある、銭谷管理者に係る状況の是正に対する所見を求めま

す。 

１．管 理 者（銭谷翔君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 銭谷管理者。 

１．管 理 者（銭谷翔君） 松本議員のご質問に関しまして、私の見解という形で申し上げます。 

   これまでですね、事務局長が今まで申し上げてきた答弁のとおりとはなりますが、準用条例等につ

きましては独自の条例等の改正を図っていく必要があると私自身も考えております。しかしながら

ですね、この改正に向けた諸課題の解決には、時間を要すると聞き及んでおりますので、今現時点で

は、こういった見解でございますので、実際この、しっかりと話をしながらですね、いつ、いつまで

にこういったスケジュールが出せるかといったところを含めてですね、これから話し合っていきた

いと思います。 

以上です。 

１．４番議員(松本直高君） 議長。 
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１．議  長（岡田伴昌君） ４番松本議員。 

１．４番議員(松本直高君） 質問は以上のまでということでございますけども、立法事実があり、是正        

が必要と認識しながら 10年もの長期にわたり、通常取りうる手法も用いらず、いまだ放置されてい

るがごとき状態はまさに異常であると言わざるを得ません。世間一般で言われるところのやるやる

詐欺のように思われても仕方ありません。係る状況に対して、この場をお借りして、この組合議会の

一員としまして、遺憾の意を表しておきます。 

   質問の最後に改めて、早急に是正に向けた対応を始めるよう強く求めまして、私の一般質問を終わ

らせていただきます。ご清聴、ありがとうございました。 

１．議  長（岡田伴昌君） これにて松本直高議員の一般質問を終結します。 

これにて本会議に付議された案件の審議はすべて終了いたしました。閉会にあたりまして、管理者

よりご挨拶をお受けしたいと思います。 

１．管 理 者（銭谷翔君） 議長。 

１．議  長（岡田伴昌君） 管理者。 

１．管 理 者（銭谷翔君） 第１回定例会の閉会にあたりまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

本日は、承認案件及び、令和７年度本組合会計予算ほか、３議案につきまして、慎重なるご審議の

うえ、ご可決を賜りまして、誠にありがとうございました。 

議員の皆様には、今後とも、組合事業に、より一層のご支援、ご協力を賜りますよう、お願い申し

上げまして、閉会にあたりましての、ご挨拶とさせていただきます。本日は、誠にありがとうござい

ました。 

１．議  長（岡田伴昌君） 以上をもちまして、令和７年四條畷市交野市清掃施設組合議会定例会第１

回を閉会いたします。諸案件の審議にあたりまして、慎重審議賜り、誠にありがとうございました。 

（時に 15時 19分） 
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以上、会議の顛末を記載し、相違なきことを証するためここに署名する。 

令和７年３月 21日 

四條畷市交野市清掃施設組合議長   

岡  田 伴  昌   

 

四條畷市交野市清掃施設組合議員   

皿 海 ふ み   

 

四條畷市交野市清掃施設組合議員   

野 口 陽 輔   

 


